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在来届大选中，候选人的竞
选开支顶限将调高，他们可在每
名选民身上多花1元。

选举局星期四（3月27日）发
文告说，考虑到通货膨胀，当局
将调高候选人的竞选开支顶限，
从每名选民最多4元，调高25％至
最多5元。

选举局上一次调整竞选活动
开支顶限是在2015年，当时从3元
5角提高至4元。

选举局强调：“法律对参选
人可支出的竞选费用设定上限，
是为了确保公平竞争并防止‘金
钱政治’。开支超出法定最高限
额，属非法行为。”

如果竞逐的是集选区，候选

人的开支顶限相等于5元乘以那一
个集选区的选民总数，再除以候
选人人数。以一个有12万名选民
的四人集选区为例，每一名候选
人的开支顶限，是60万元除以四
名候选人，即15万元。

新加坡管理大学杨邦孝法学
院副教授陈庆文接受《联合早
报》访问时说：“选举局上一次
调高开支顶限是10年前。这一轮
调整确保各政党能够充分传达他
们的政治信息，同时避免金钱政
治。”

他认为，这应该不会对政党
的竞选方式产生重大影响。通胀
推高服务成本，政党仍得节约开
支，为了遵守规定，开销一般较
低的社交媒体宣传方式，应该会
更受欢迎。

2020年大选中，所有候选
人共花费超过900万元展开竞选
活动，大多用于海报、横幅、传
单，以及网络广告。执政的人民
行动党当时花在每名选民身上的
竞选开支平均为2.63元，是所有政
党中最高的；其次是工人党（1.21
元）和新加坡前进党（1.19元）。

选举局星期四也公布来届大

选每个集选区的少数种族代表。
所有的原有集选区，少数种族代
表都与上一届大选相同。

新榜鹅集选区须有一名印族
或其他少数种族代表

至于新划分的集选区，榜鹅
须有一名印度族或其他少数种族
代表；白沙—樟宜、裕廊东—武

吉巴督，以及西海岸—裕廊西，
则分别维持白沙—榜鹅、裕廊，
以及西海岸的少数种族代表。

相较于2020年大选，须有马
来族代表的集选区数量在来届大
选维持不变；须有印度族或其他
少数种族代表的集选区则增加一
个。

上届大选有17个集选区，其
中11个须有马来族代表，六个须
有印族或其他少数种族代表；来
届大选有18个集选区，马来族维
持在11个，印族和其他少数种族
增至七个。

根据国会选举法令，五分之
三的集选区须有至少一名马来族
代表。若算出来有小数，就以下
一个整数为准。例如，17个集选
的五分之三为10.2；18个集选区
则是10.8，因此不论上届或来届
大选，须有马来族代表的集选区
数目同为11个。

这意味着，新增的榜鹅集选

区，就须有至少一名印族或其他
少数种族代表。

今天起可上网查看选民册
全国大选最迟得在今年11月

举行。选举局已按照新的选区范
围调动投票区，完成编制综合
选民名册。选民可从星期五（28
日）开始，上选举局网站，或通
过Singpass应用查阅。

无法上线查看的公众，可
到民众联络所或俱乐部，以及
ServiceSG服务中心查阅选民名
册；公众也可通过选举局网站预
约，或拨电1800-225-5353，安排
到选举局查看。

旅居海外的新加坡人，若名
字已记录在选民名册中，可上选
举局网站，或到作为海外注册中
心的使馆，登记成为海外选民。

根据选举局星期一（24日）
公布的数据，选民册上的合格选
民有275万8095人。

来届大选候选人竞选开支顶限调高
可为每名选民花最多5元

选举局上一次调整竞选活动开支顶限是在2015年，当时从3元
5角提高至4元。另外，选举局星期四也公布来届大选每个集
选区的少数种族代表。

魏瑜嶙 报道
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Jem国泰影城关闭
一个多月内第二家

韩国历来最严重山火
延烧一周至少27人死
超过3万人被迫疏散

国际 16 焦点 2焦点 4

美对进口车征25%关税
部分盟友扬言强势反制

7月1日起，公立医疗机构的
3万7000名综合医疗保健人员、药
剂师，以及行政、辅助与支援人
员可获得高达7%的加薪。

此外，2万6000名护士也会加
薪高达4%，以跟上市场趋势。

卫生部星期四（3月27日）
发文告宣布上述薪金增幅及落实
日期，共有6万3000名医护人员受
惠。

文告指出，除了这些调整，
医护人员也会继续获得年度加
薪，以跟上通货膨胀，让公共医
疗领域能更好地吸引和留住人
才。

卫生部强调，医护人员是提
供优质医疗服务的关键。为了确

保薪资具有市场竞争力，卫生部
定期进行薪资评估。

“除了薪酬，我们会持续检
讨人力发展计划，并通过重新设
计工作和职业发展等措施，为医
护人员提供更多机会。”

工会欢迎薪金调整
也为医护人员争取更好福利

对于综合医疗保健人员
（allied health professionals）等
获加薪，保健服务业雇员联合会
会长丹娜乐芝米表示欢迎。她指
出，保健服务业雇员联合会感谢
三大医疗集群与工会密切合作，
成功完成劳资集体协议谈判，提
高公立医疗机构医护人员的薪
资。

丹娜乐芝米也是全国职工总
会会长。

除了加薪，他们还为医护人

员争取到更好的福利，包括提高
薪资范围及改善医疗、牙科和住
院福利。

“我们的医护人员全心全意
地照顾大家。通过提供公平且具
有竞争力的薪资和福利，嘉奖他
们的奉献精神，我们承诺重视他
们的福祉。这些改进能让新加坡
继续吸引和留住顶尖人才，同时
加强未来的公共医疗系统。”

国立大学医学组织集团综合
医疗保健总监王家良客座副教授
说，调薪宣布来得及时，有助综
合医疗保健人员和药剂师们更好
地应对不断上涨的生活费。

王家良说，国大医学组织也
通过医疗集群和全国奖项，表彰
和认可综合医疗保健人员和药剂
师们的贡献，并通过培训和职业
发展机会，全面支援他们。

综合医疗保健人员组成多

元，包括物理治疗师、职能治疗
师、营养师，以及医疗社工等。

卫生部长王乙康今年1月29
日大年初一走访新加坡中央医院
和欧南社区医院后，宣布将调高
综合医疗保健人员、药剂师，以
及行政、辅助和支援人员这三组
医护人员的薪资。卫生部上一次
为这三组医护人员调整薪资是在
2021年。

医生和牙医的薪金已在去年
调整。卫生部去年也推出名为
ANGEL（Award for Nurses' Grace,
Excellence and Loyalty）的护士长
期挽留计划。星期四宣布的护士
加薪，是在ANGEL计划基础上，
额外的措施。

根据ANGEL计划，新聘护士
和46岁以下的在职护士，在20年
的职业生涯中，可获得最高10万
元的奖金。

逾6万公立医疗机构医护人员 7月加薪高达7％
卢慧菁 报道
fcloo@sph.com.sg

谢慧平 报道
dianachp@sph.com.sg

金管局拟开放
让散户投资私募基金

万态保育集团的四个野生动物园区，去年
共迎来998个新生命，创下10年新高，并涵盖
143个物种。

新加坡动物园的这头雌性二趾树懒

（Linne's two-toed sloth）是其中之一。它名
叫Hope，去年1月出生，如今已能独立生活。
它是母亲Indigo的第二胎；Indigo出生于2017
年10月，生下Hope后状态良好。Hope现在对

周遭充满好奇，常常要品尝妈妈的食物，如胡
萝卜、长豆和红薯等。它和其他小伙伴的诞生
为园区增添了盎然生机。（万态保育集团提供）

近千幼崽中34只属于受威胁物种 刊第5页

集选区少数种族代表

●阿裕尼
●碧山—大巴窑
●蔡厝港
●东海岸
●惹兰勿刹
●马林百列—布莱德岭

●马西岭—油池
●白沙—樟宜
●三巴旺
●盛港
●淡滨尼

至少一名马来族代表

●宏茂桥
●荷兰—武吉知马
●裕廊东—武吉巴督
●义顺
●榜鹅
●丹戎巴葛
●西海岸—裕廊西

至少一名印度族或
其他少数种族代表

资料来源／选举局 图表／张进培

本地散户对投资私募市场
的兴趣日增，新加坡金融管理
局计划开放这个新兴的资产类
别给散户，他们未来或有机会
以私募方式投资高增长公司。

根据金管局星期四（3月27
日）发表的文告，在现有的基
金监管框架下，散户投资私募
股权、私人信贷和基础建设的
管道有限。当局最近观察到，
散户对投资这类资产的兴趣增
加，业界人士也有兴趣为散户
提供私募投资基金产品。

私募股权和私人信贷等都
属于高风险投资，前者是把私
下募集的资金投资在未上市或
私有化公司而得到股权；后者
是非银行贷款人向企业提供贷
款。这种另类基金通常是投资
于高增长企业如科技起步公
司，涉及的风险较高。

市面上提供私募投资产
品的平台包括ADDX、Alta、
Moonfare，以及新加坡数码资产
交易所（SDAX）。由于涉及高
风险和投资周期较长，这类资
产一般只开放给机构和合格投
资者。

在新加坡，要成为合格投
资者的要求颇高，须符合的条
件包括在过去一年赚至少30万
元，或是拥有超过200万元的净
个人资产，其中来自主要居住
地的净值最多贡献100万元。

为了让散户有更多投资选
择，金管局拟为私募投资基金
制定一套长期投资基金（ Long-
term Investment Fund）框架，让
零售投资者通过授权的长期投
资基金接触私募市场同时，也
确保采取适当的保障措施。

提出两种基金结构可能性
但未提投资者最低投资额

金管局没有在咨询文件中
提议投资者须投入至少多少
钱，或投资额须占净资产多少
比率。基金经理可自行设定最
低认购额。这个做法与其他零
售基金的现有监管框架一致。

当局提出两个基金结构的
可能性，以满足不同投资者的
偏好。第一个是散户直接投资
私募市场，这确保提高所投资

资产的能见度。
第二是通过长期基金投资

组合（fund-of-funds）的方式，
投资其他私募投资基金。这么
做能让投资者凭借基金投资组
合管理人的专业知识，筛选和
追踪由多元化资产组成的私募
投资基金。

由于上述两个结构或须采
取不同保障措施，金管局即日
起展开公共咨询，公众可在5月
26日前对这个框架提出看法。

安盛律师事务所（Allen &
Gledhill）之前针对这套框架参
与金管局咨询。律师事务所合
伙人龙碧华接受《联合早报》
访问时指出，尽管散户目前已
可通过海外市场接触较复杂的
产品，但有了这套框架，他们
未来能通过一个受监管，并由
持有执照基金经理人管理的平
台，投资像独角兽这类的公
司。

为解决私募市场缺乏流动
性的情况，金管局在咨询文件
中建议，未上市的直接基金可
每年至少一次让散户根据指定
比率，赎回部分的投资单位。

与此同时，当局建议为基
金经理的专业水平，以及披露
要求制定标准。例如，长期基
金投资组合经理人管理的私募
投资规模，必须至少10亿元；
聘请至少三名新加坡居民为全
职代表，每人须具备至少五年
管理私募投资的经验。

根 据 研 究 机 构 睿 勤
（Preqin）早前发布的《另类资
产展望2029》报告，全球经济
前景不稳定，促使公开市场出
现波动，投资者转向另类投资
行业，该市场规模有望在2030
年突破30万亿美元（约40万亿
新元）。

一般而言，另类投资指的
是投资于股票、债券和现金以
外的资产，如基础设施、房地
产和私募股权。

新加坡证券投资者协会会
长大卫·杰乐（David Gerald）
指出，相较于公开市场，私募
市场一般上提供更高的潜在回
报，但也附带更高风险。他提
醒，散户可能缺乏经验和知识
来有效评估这些投资，因此有
必要加强这方面的教育。

陈紫筠 报道
ziyun@sph.com.sg

四动物园区“人丁旺盛”创10年新高


